
LA LETTRE G POUR ECRIRE LE SON [g], [ʒ] ou [ɲ](gn) 
O4 

 
 
La lettre G donne le son [g], [ʒ] ou [gn] 

 

La lettre g se prononce [g] : 

 Devant les voyelles a, o, u : une gare, un gorille, un légume 

 Devant les consonnes : grand, un pygmée, une glace 

Pour que la lettre g se prononce [g] devant les voyelles e, i, il faut ajouter la lettre u : une vague. 

 

La lettre g se prononce [ʒ] (j) :  

 Devant les voyelles e, i, y : énergique, un singe, la gymnastique 

Pour que la lettre g se prononce [ʒ] (j) devant les voyelles a, o, il faut ajouter la lettre e : un 

bourgeon, une orangeade. 

 

La lettre g suivie d’un n se prononce [ɲ] (gn) : mignon, la vigne, la cigogne 

 

La lettre g placée en fin de mot : 

 Est généralement muette et ne se prononce pas : long, un rang, du sang 

 Se prononce parfois [g] : Un gong, Hong-Kong, King-Kong, le ping-pong 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


